2023, №3, Tom 7 2023, No 3, Vol 7 ISSN 2618-6861 https://liberal-journal.ru

Либерально-демократические ценности / Journal of liberal democratic values https://liberal-journal.ru

2023, №3, Том 7 / 2023, No 3, Vol 7 <a href="https://liberal-journal.ru/issue-3-2023.html">https://liberal-journal.ru/issue-3-2023.html</a>

URL статьи: https://liberal-journal.ru/PDF/06PLLD323.pdf

#### Ссылка для цитирования этой статьи:

Акутин, Д. А. Дезинтеграция Европейского Союза по причине Украинского конфликта / Д. А. Акутин, М. Р. Малышева, Н. А. Чичулин // Либерально-демократические ценности. — 2023 № 3. — URL: <a href="https://liberal-journal.ru/PDF/06PLLD323.pdf">https://liberal-journal.ru/PDF/06PLLD323.pdf</a>.

#### For citation:

Akutin D.A., Malysheva M.R., Chichulin N.A. The disintegration of the European Union due to the Ukrainian conflict. *Journal of liberal democratic values*. 2023; 3(7): 06PLLD323. Available at: <a href="https://liberal-journal.ru/PDF/06PLLD323.pdf">https://liberal-journal.ru/PDF/06PLLD323.pdf</a>. (In Russ., abstract in Eng.).

УДК 327

## Акутин Даниил Александрович

AHO BO «Университет мировых цивилизаций имени В.В. Жириновского», Москва, Россия Магистрант факультета международных отношений и геополитики E-mail: danya.yakutik@mail.ru

### Малышева Марина Руслановна

AHO BO «Университет мировых цивилизаций имени В.В. Жириновского», Москва, Россия Магистрант института лингвопереводческих технологий и развития международных коммуникаций E-mail: <a href="Missis.Malischeva2020@mail.ru">Missis.Malischeva2020@mail.ru</a>

# Чичулин Николай Александрович

АНО ВО «Университет мировых цивилизаций имени В.В. Жириновского», Москва, Россия Кафедра политических процессов, технологий и пропаганды Доктор политических наук, профессор E-mail: Nikolay.chichulin@yandex.ru

# **Дезинтеграция Европейского Союза** по причине Украинского конфликта

Аннотация. Данная статься посвящена высказываниям одного из ярких политических деятелей, основателя партии ЛДПР, профессора, доктора философских наук Владимира Вольфовича Жириновского. В данной статье, на основе научных работ В. В. Жириновского, рассмотрены и проанализированы современные политические и связанные с ними процессы на Украине, способствовавшие развитию неонацизма, поставок вооружения, повлекшему за собой дезинтеграцию Европейского Союза. Отмечается достоверность, актуальность высказываний В. В. Жириновского, что именно научный и своевременный подход к проблеме является залогом ее успешного разрешения. В статье отображается особое внимание противостоянию Европы и России в виде Украинского конфликта. Авторы показывают важность исторических, современных научных исследований В. В. Жириновского, которые могут повлиять на сегодняшние события вокруг Украины и членов ЕС. Публикация может представлять интерес для студентов факультетов социологии, политологии и международных отношений, а также для публичных деятелей и СМИ для дальнейшего распространения.

**Ключевые слова:** Специальная военная операция; Украина; Европа; Европейский союз; Российская Федерация; дезинтеграция; неонацизм; Организация Североатлантического договора; международные отношения; политика; терроризм

Страница **1** из **8** 06PLLD323

Начиная с 2014 года весь мир стал намного более враждебным, неуспевающим восстанавливаться после одного потрясения (например, пандемии COVID-19, начавшейся ещё в 2019 году, с глобальной пиковой заболеваемостью в 2022, и не до конца закончившейся до сих пор в 2023), как появляются геополитические напряжённости, захватывающие большинство государств, перерастающие в военные конфликты (примером можно привести ситуацию на Украине, которая, благодаря западным политикам, начала активно развиваться в негативном ключе после воссоединения Крыма с Российской Федерацией в 2014 году, а февраля 2022 года специальной военной операцией продолжает c 24 по демилитаризации и денацификации Украины). Следует добавить, что ещё в 2019 году известный политический деятель Владимир Вольфович Жириновский утверждал, что «Мир становится всё более жестоким, силовые спецоперации силовые интервенции, гуманитарные интервенции, нарушающие международное право, стали атрибутом современной политики» [2, c. 45].

С момента начала специальной военной операции на Украине, отношения Европы с Россией резко ухудшились. Однако, неприязнь европейских государств к РФ началась ещё задолго до начала СВО. Со времён правления Ивана III (с 1462 по 1505 гг.), в виде новообразовавшегося сильного государства западные акторы видели угрозу как тогда, так и по сей день. В. В. Жириновский в своих научных трудах писал о сути навязываемой всему миру общеевропейской политической мысли об образе нашей Родины: «Россия вечный Враг и агрессор, народ её дикий и нецивилизованный» [1, с. 26].

После незаконного захвата власти в Киеве и событий «Крымской весны» (проведения референдума о вхождении республики Крым в состав РФ 16 марта 2014 года<sup>2</sup>), с 2014 года администрация Украины начала активную «украинизацию» и ущемления русских на всей территории страны<sup>3</sup>, что вызвало недовольство в Луганской и Донецкой областях с доминирующим русскоговорящим населением<sup>4</sup>. Стоит отметить, что попытки запрета русского языка предпринимались и ранее. В своей книге «Отрекаясь от русского имени» С. С. Родин обозначил первые предпосылки законодательного «уничтожения языка»: «Постановлением Кабинета Министров Украины № 1004 от 21 июня 2000 года категорически запрещено употребление Русского языка органами власти и местного самоуправления даже в тех регионах, где Русские официально признаны большинством населения. В верховной раде бесконечно обсуждают языковые законопроекты. Последний ИЗ предусматривает за «неупотребление украинского языка» административные наказания и штрафы» [7, с. 11]. Для снятия напряженности в стране и налаживании контактов с Российской конструктивного диалога президент Пётр Алексеевич Порошенко (находящийся у власти с 2014 по 2019 гг.) развязал в 2014 году военный конфликт внутри государства с новыми образовавшимися акторами – Луганской

Страница **2** из **8** 06PLLD323

 $<sup>^1</sup>$  Путин: На Украине произошёл антиконституционный переворот и вооружённый захват власти [Электронный ресурс] // Ведущее государственное информационное агентство «ТАСС». — 04.03.2014. — Режим доступа: <a href="https://tass.ru/politika/1019864">https://tass.ru/politika/1019864</a> (дата обращения: 10.04.2023).

 $<sup>^2</sup>$  «Крымская весна»: А всего нужнее родина – Россия [Электронный ресурс] // Информационный портал государственной думы. — 18.03.2021 — Режим доступа: <a href="http://duma.gov.ru/news/51014/">http://duma.gov.ru/news/51014/</a> (дата обращения: 10.04.2023).

<sup>&</sup>lt;sup>3</sup> Белоусов, В. Лавров обратил внимание на ущемление языковых прав русских на Украине [Электронный ресурс] / В. Белоусов // Государственное информационное агентство «РИА Новости». – 25.02.2014. – Режим доступа: https://ria.ru/20140225/996971726.html (дата обращения: 11.04.2023).

<sup>&</sup>lt;sup>4</sup> Воскресенский, М. Хроника событий на юго-востоке Украины [Электронный ресурс] / М. Воскресенский // Государственное информационное агентство «РИА Новости». – 01.05.2014. – Режим доступа: <a href="https://ria.ru/20140501/1006174464.html">https://ria.ru/20140501/1006174464.html</a> (дата обращения: 10.04.2023).

Народной Республикой  $(\Pi HP)^5$  и Донецкой Народной Республикой  $(\Pi HP)^6$ , который продлился 8 лет вплоть до событий 24 февраля 2022 года (специальной военной операции по защите  $\Pi HP$  и  $\Pi HP^7$ ). Необходимо отметить выражение президента  $\Pi HP$  Владимира Владимировича Путина по поводу «Минских соглашений» что за период урегулирования украинского конфликта «никто и не пытался исполнять данные соглашения» Данное высказывание дополнительно подчёркивает нежелание администрации Украины делать попыток в сторону урегулирования ситуации.

В своих трудах В. В. Жириновский писал о том, что на Украине «развивался оголтелый нацизм и фашизм» ещё при правлении Виктора Андреевича Ющенко (находился у власти с 2005 по 2010 гг.). На данный момент (на 2023 год) необходимо обратить внимание на новый виток нацизма – неонацизм. «Неонацизм» (новый нацизм, новый социал-социализм) – движение, объединяющее после второй мировой войны экстремистские, националистические своим программным установкам национал-социализму, близкие по либо объявляющие себя последователями национал-социалистической немецкой рабочей партии<sup>10</sup>. Явными признаками вышеуказанного явления на территории Украины стали приставления к геройским наградам таких личностей как: Степан Бандера, Роман Шухевич, Симон Петлюра, Евгений Коновальцев и многие другие военные нацистские преступники времён Второй мировой войны<sup>11</sup>. В то же время принимались решения об установлении памятников данным личностям в Киеве, Ровном и ряде других городов западной Украины, как было отдельно подчёркнуто и предано осуждению в трудах В. В. Жириновского [5, с. 190]. Проявлением неонацизма является формирование националистических батальонов «Азов» 12, «Донбасс», «Айдар» и другие. В книге «Дым над Украиной» В. В. Жириновский обращает внимание на СМИ Украины: «Украинская журналистика – это нечто невообразимое. Такого вранья не видел даже Третий рейх. Геббельс нервно курит в сторонке. Нацистские СМИ добились самой оглушительной и безоговорочной победы, поскольку все независимые источники информации запрещены» [4, с. 122]. Таким образом, можно увидеть, что средства массовой информации следуют радикальному неонацистскому курсу уже не первый год.

За весь текущий период СВО США и страны входящие в Североатлантический Альянс (НАТО) передали Украине финансовую и военную помощь (международные организации с

\_

<sup>&</sup>lt;sup>5</sup> Конституция ЛНР [Электронный ресурс] // Народный совет Луганской Народной Республики. – 18.05.2014. – Режим доступа: <a href="https://nslnr.su/zakonodatelstvo/normativno-pravovaya-baza/zakonodatelstvo/591/">https://nslnr.su/zakonodatelstvo/normativno-pravovaya-baza/zakonodatelstvo/591/</a> (дата обращения: 10.04.2023).

 $<sup>^6</sup>$  Конституция ДНР [Электронный ресурс] // Посольство МИД ДНР в РФ. – 31.05.2022. – Режим доступа: <u>https://russia.mid-dnr.su/media/uploads/2022/05/31/constitution\_06032020.pdf</u> (дата обращения: 10.04.2023).

 $<sup>^7</sup>$  Обращение президента РФ [Электронный ресурс] // Официальные сетевые ресурсы президента России. – 24.02.2022. – Режим доступа: <a href="http://www.kremlin.ru/events/president/transcripts/statements/67843">http://www.kremlin.ru/events/president/transcripts/statements/67843</a> (дата обращения: 11.04.2023).

 $<sup>^{8}</sup>$  Минские соглашения [Электронный ресурс] // Министерство иностранных дел РФ. – 17.02.2015. – Режим доступа: <a href="https://www.mid.ru/upload/medialibrary/d71/S">https://www.mid.ru/upload/medialibrary/d71/S</a> RES 2202(2015) R.pdf (дата обращения: 12.04.2023).

 $<sup>^9</sup>$  Путин — о словах Меркель про обман с Минскими соглашениями [Электронный ресурс] // Общероссийский федеральный государственный телеканал «Россия-1». — 10.12.2022. — Режим доступа: <a href="https://yandex.ru/video/preview/9516247635879760595">https://yandex.ru/video/preview/9516247635879760595</a> (дата обращения: 11.04.2023).

<sup>&</sup>lt;sup>10</sup> НЕОНАЦИЗМ // Большая российская энциклопедия. Электронная версия (2017); <a href="https://old.bigenc.ru/world-history/text/2260142">https://old.bigenc.ru/world-history/text/2260142</a> (дата обращения: 11.04.2023)

<sup>&</sup>lt;sup>11</sup> Таран, И., Онищук, Е., Комарова, Е. «В сторону неонацизма»: зачем на Украине предложили вернуть звания героев Бандере и Шухевичу [Электронный ресурс] / И. Таран, Е. Онищук, Е. Комарова // Международная телевизионная сеть «RT». — 06.07.2021. — Режим доступа: <a href="https://russian.rt.com/ussr/article/882148-ukraina-nacionalisty-rada">https://russian.rt.com/ussr/article/882148-ukraina-nacionalisty-rada</a> (дата обращения: 11.04.2023).

 $<sup>^{12}</sup>$  Запрещен в РФ и признан террористической организацией. [Прим. авторов]. Список террористических организаций [Электронный ресурс] // Украинское военизированное националистическое объединение «Азов» / Национальный антитеррористический комитет. – 10.09.2022. — Режим доступа: <a href="http://nac.gov.ru/terroristicheskie-i-ekstremistskie-organizacii-i-materialy.html">http://nac.gov.ru/terroristicheskie-i-ekstremistskie-organizacii-i-materialy.html</a> (дата обращения: 11.04.2023).

начала специальной военной операции России на Украине передали Киеву более \$150,8 млрд. Почти треть от этой суммы – \$48,5 млрд – пошла на украинские военные нужды, следует из подсчетов информационного агентства «ТАСС» на основе официальных заявлений властей государств-доноров и данных иностранных СМИ<sup>13</sup>), что, в свою очередь привела к ухудшению взаимоотношений Российской Федерации Необходимо обратить внимание, что Организация Североатлантического договора оказывает военную поддержку Киевского режима путём поставки такого вооружения как: системы залпового огня «Ximars», гаубицы «М777», средства противовоздушной обороны (ПВО) «Gepard», «NASAMS», «Patriot», «Strela-10Ms», авиационные единицы «Cy-25», «Ми-17», «Westland Sea Kinds». Среди прочего военного оборудования следует перечислить беспилотники, средства радиоэлектронной борьбы, обмундирование и различное стрелковое оружие разных калибров<sup>14</sup>. Нельзя игнорировать и отправку большого количества наёмных военных из Европы и США на украинский фронт. Постепенно европейские государства, входящие в Альянс, всё больше втягиваются в украинский конфликт (например: Великобритания, Германия, Польша, Франция<sup>15</sup>), что приводит к крайне напряжённым взаимоотношениям между Россией и ЕС. Задолго до событий 2023 года В. В. Жириновский предупреждал о действиях и целях НАТО: «То, что не удалось сделать Гитлеру в 1941-1945 годах, продолжает делать НАТО с 1945 по 2017 год: Завоевание России, лишить нас всех ресурсов, практически уничтожение. Там одна свора и одна у них цель – Россия» [6, с. 59]. Постепенно расширение военного блока НАТО на Восток (первое увеличение границ было в 1952 году, когда новыми членами Североатлантического Альянса стали Турция и Греция) «настораживало», но уже после вступления Финляндии (4 апреля 2023 г. <sup>16</sup>), НАТО вплотную приблизилось к границам нашего государства. Это означает возможность размещать вражеское ядерное оружие вплотную к Российской Федерации, являясь уже прямой угрозой для населения.

Однако, ЕС понимает, что поставки вооружения и выделения денежных средств Украине не могут продолжаться бесконечно, потому что существует риск поставить под угрозу национальные интересы стран и их обороноспособность. К примеру, самым активным участником поставок вооружения стала Польша (всего военной помощи оценивают около 2,4 млрд. евро), которая за прошлый год предоставила украинским властям почти все запасы танков «Т-72», а также значительное количество танков «Leopard-2», «Krab». Еще одним явным примером можно выделить военную помощь Словакии (суммарно около 213 млн. евро), которая согласилась отдать свою единственную установку ЗРС «С-300» в обмен на более усовершенствованную модель 17. Германия в свою очередь предоставила, по данным немецкого правительства, денежные средства на сумму 2,742 млрд. евро, а по данным Кильского института мировой экономики 3,57 млрд. евро. Дополнительно были переданы

 $^{13}$  Объём военной помощи запада Украине с начала СВО почти ровняется с оборонным бюджетом РФ [Электронный ресурс] // Ведущее государственное информационное агентство «ТАСС». — 11.01.2023. — Режим доступа: <a href="https://tass.ru/ekonomika/16772611">https://tass.ru/ekonomika/16772611</a> (дата обращения: 11.04.2023).

Страница **4** из **8** 06PLLD323

-

 $<sup>^{14}</sup>$  Иностранные поставки вооружения на Украине [Электронный ресурс] // Государственное информационное агентство «РИА Новости». – 19.01.2022. – Режим доступа: <a href="https://ria.ru/20220119/vooruzheniya-1768545024.html">https://ria.ru/20220119/vooruzheniya-1768545024.html</a> (дата обращения: 10.04.2023).

<sup>15</sup> Военная помощь, выделенная Украине зарубежными странами [Электронный ресурс] // Государственное информационное агентство «РИА Новости». — 10.04.2023. — Режим доступа: https://ria.ru/20230410/ukraina-1864133092.html (дата обращения: 10.04.2023).

<sup>&</sup>lt;sup>16</sup> Заявления МИД России о завершении процесса оформлении членства Финляндии в НАТО [Электронный ресурс] // Министерство иностранных дел РФ. – 04.04.2023. – Режим доступа: <a href="https://www.mid.ru/ru/foreign\_policy/news/1861613/">https://www.mid.ru/ru/foreign\_policy/news/1861613/</a> (дата обращения: 12.04.2023).

<sup>17</sup> Рябов, К. Последствия помощи: сокращение парков и арсеналов иностранный партнёров Украины [Электронный ресурс] / К. Рябов // Военное обозрение. — 09.04.2023. — Режим доступа: <a href="https://topwar.ru/214514-posledstvija-pomoschi-sokraschenie-parkov-i-arsenalov-inostrannyh-partnerov-ukrainy.html">https://topwar.ru/214514-posledstvija-pomoschi-sokraschenie-parkov-i-arsenalov-inostrannyh-partnerov-ukrainy.html</a> (дата обращения: 11.04.2023).

танки «Leopard 2A 6», боевые машины пехоты «MARDER» и т.д. 18. Все эти действия вынуждают сраны Европейского союза увеличивать военный бюджет, чтоб восполнять обороноспособность страны, подрывающуюся постоянными дотациями Украине. На фоне санкций и энергетического кризиса задача является более проблематичной, что в свою очередь постепенно заставит отказываться множество членов ЕС от нынешнего политического вектора для поддержания собственного государства и национальных интересов (по этой причине всё чаще можно увидеть выступления праворадикальных националистических партий). К вышесказанному можно привести пример прогноз на будущее развитие конфликтной ситуации в мире ещё в 2008 году В. В. Жириновского: «Германия выйдет из НАТО, и НАТО рухнет. Так же они вернуться к своим национальным валютам, к маркам, к франкам, к гульденам, к лирам, и никаких евро. Евро и сейчас еле дышит» [3, с. 48]. Исходя из этого умозаключения, мы можем отметить, как стремительно Европейский Союз приближается к саморазрушению (дезинтеграции).

За период проведения специальной военной операции произвели ряд провокационных действий со стороны стран «Западного толка». Теракт на «Северный поток — 2» (произошедший в ночь на 26 сентября 2022 года) один из ярких примеров. Стоит отметить, что Российскую Федерации не допустили на проведение расследования по вышеуказанному террористическому акту. Как заявил посол РФ в Дании Владимир Барбин: «Отказ Дании, Германии и Швеции сотрудничать в расследовании теракта на «Северных потоках» подрывает доверие к их следствию» В значительной степени подрыв газопроводов сказывается на Германии, так как зависимость от Российского газа составляла 55% от общих поставок, о чём заявлял глава минэкономики ФРГ Роберт Хабек<sup>20</sup>. Таким образом, страны ЕС неуклонно выбирают путь дезинтеграции внутри своего блока, занимая разные позиции, приводящие к саморазрушительным последствиям для Европы.

Отдельного внимания и осуждения требует факт игнорирования Западными акторами преступлений националистического режима Украины, который многократно усугубляет положение на мировой политической арене. Карательные операции над российскими военными (пытки, разного рода издевательства<sup>21</sup>), запрещённые уставом ООН (статья 5 Всеобщей декларации прав человека и статья 7 Международного пакта о гражданских и политических правах), полностью игнорируются западными странами. Одним из примеров мы могли наблюдать во время пребывания мисси Организации безопасности и сотрудничества (ОБСЕ) в ЛДНР, которая выступала в качестве независимой организации, покрывая вооружённые провокации со стороны украинских военных, которые препятствовали Минским соглашениям<sup>22</sup>. Аналогичная ситуация была при миссии Международного агентства по атомной энергетике (МАГАТЭ) на Запорожской АЭС, когда военные ВСУ совершили

 $^{19}$  Объект рядом с «Северным потоком» был частью взрывчатки [Электронный ресурс] // Государственное информационное агентство «РИА Новости». — 07.04.2023. — Режим доступа: <a href="https://ria.ru/20230407/rassledovanie-1863723809.html">https://ria.ru/20230407/rassledovanie-1863723809.html</a> (дата обращения: 11.04.2023).

Страница **5** из **8** 06PLLD323

\_

 $<sup>^{18}</sup>$  Военная помощь, выделенная Украине зарубежными странами [Электронный ресурс] // Государственное информационное агентство «РИА Новости». — 10.04.2023. — Режим доступа: <a href="https://ria.ru/20230410/ukraina-1864133092.html">https://ria.ru/20230410/ukraina-1864133092.html</a> (дата обращения: 10.04.2023).

<sup>&</sup>lt;sup>20</sup> В Германии признали зависимость от российского газа [Электронный ресурс] // Государственное информационное агентство «РИА Новости». – 26.01.2022. – Режим доступа: <a href="https://ria.ru/20220126/gaz-1769650881.html">https://ria.ru/20220126/gaz-1769650881.html</a> (дата обращения: 11.04.2023).

<sup>&</sup>lt;sup>21</sup> СПЧ ООН заявил о преступлениях ВСУ против российских военнопленных [Электронный ресурс] // Государственное информационное агентство «РИА Новости». — 18.10.2022. — Режим доступа: https://ria.ru/20221018/plennye-1824884396.html (дата обращения: 11.04.2023)

<sup>&</sup>lt;sup>22</sup> Миссия ОБСЕ покидает территорию Донбасса [Электронный ресурс] // Ведущее государственное информационное агентство «ТАСС». – 30.04.2022. – Режим доступа: <a href="https://tass.ru/mezhdunarodnaya-panorama/14523575">https://tass.ru/mezhdunarodnaya-panorama/14523575</a> (дата обращения: 10.04.2023).

обстрел атомной станции $^{23}$ . Такими действиями организация МАГАТЭ подвергают саму Европу к ядерной катастрофе, сравнимую с масштабом катастрофы Чернобыльской АЭС 26 апреля 1986 года. Заявления представителя РФ при ООН и совета безопасности Василий Алексеевич Небензи о грубых нарушениях были проигнорированы $^{24}$ , что в первую очередь свидетельствует о заинтересованности в развитии конфликта до более высокого уровня напряженности и опасности для всего мира.

Из всего вышесказанного следует сделать вывод, что отношения Российской Федерации с Европой всегда были напряжёнными. Проведение специальной военной операции (СВО) является необходимой мерой, поскольку военный конфликт — это не только борьба с фашистским киевский режимом, но и противостоянием всему Западному миру, который на протяжении долгого времени осуществлял угрозу России и любыми методами настраивал свои народы против русских (путём пропаганды в СМИ, что «РФ — враг и агрессор»). Последний год (после начала СВО) всё чаще наблюдаются дезинтеграционные процессы в международных организациях (в ЕС, НАТО и всех тех, где преобладают европейские страны-участницы). Политика Евросоюза, направленная против своих «изначальных» национальных интересов, неизбежно ведёт к саморазрушению системы, если государства не придут к общему мнению (мирному урегулированию конфликта на Украине, путём соглашения с планом, предложенным КНР<sup>25</sup>).

Подводя итоги данной научной работы, хотелось бы закончить её словами В. В. Жириновского о главной цели Запада на территории Украины: «Кому нужна разгромленная Украина? Они же попросят экономическую помощь. ЕС и США платить не будут, им выгодно до конца разбить всю Украину и тогда осколки государства, как мусор, подбросить России. Пусть восстанавливает на свои деньги. Вместо развития своей страны, Дальнего Востока будем восстанавливать из пропасти Украину, еще лет 20 будем тратить на неё все наши деньги. Тогда мы не сможем стать конкурентом не только для США и Европы, но и для многих других стран. Это как в 1945 году, когда мы вошли в Берлин победителями, но за спиной у нас была сгоревшая страна» [3, с. 68]. На сегодняшний день России предстоит очень серьёзное противостояние с Европой, которое несомненно закончится её победой в конфликте, как в военном, так и дипломатическом направлении. Научное наследство, которое оставил нам Владимир Вольфович Жириновский, сегодня оказывает неоценимую помощь в анализе и возможности «прислушаться» к его прогнозам и советам по решению текущего противостояния с Европой на территории Украины.

### ЛИТЕРАТУРА

- 1. В. В. Жириновский, С. А. Воронин Россия Европа: история непонимания. М.: Издание ЛДПР, 2018. 112 с.
- 2. В. В. Жириновской, С. А. Воронин Главные заблуждения нашего времени: от Реформации до неолиберализма. М.: Издание ЛДПР, 2019. 64 с.

Страница **6** из **8** 06PLLD323

-

 $<sup>^{23}</sup>$  Украинские войска обстреляли Запорожскую АЭС [Электронный ресурс] // Государственное информационное агентство «РИА Новости». — 20.11.2022. — Режим доступа: <a href="https://ria.ru/20221120/spetsoperatsiya-1832953318.html">https://ria.ru/20221120/spetsoperatsiya-1832953318.html</a> (дата обращения: 12.04.2023).

<sup>&</sup>lt;sup>24</sup> В. Небензя о ухудшении ситуации на Запорожской АЭС [Электронный ресурс] // Ведущее государственное информационное агентство «ТАСС». – 23.08.2022. – Режим доступа: https://tass.ru/politika/15545105 (дата обращения: 11.04.2023).

 $<sup>^{25}</sup>$  Китай готов поддержать конструктивную роль в политическом урегулировании конфликта на Украине, заявил председатель КНР Си Цзиньпин на встрече с президентов РФ Владимиром Путиным в Москве [Электронный ресурс] // Информационное агентство РБК. — 21.03.2023. — Режим доступа: <a href="https://www.rbc.ru/rbcfreenews/641939c29a7947501e16217a">https://www.rbc.ru/rbcfreenews/641939c29a7947501e16217a</a> (дата обращения: 10.04.2023).

- 3. Жириновский, В. В. Владимир Жириновский об Украине. 1995–2015 / В. В. Жириновский. М.: Издание ЛДПР, 2016. 80 с.
- 4. Жириновский, В. В. Дым над Украиной / В. В. Жириновский. М.: Издание ЛДПР, 2016. 128 с.
- 5. Жириновский, В. В., Воронин, С. А., Чернышов, Б. А., Михеев, И. Е., Бычков, А. Н. Наши Соседи / В. В. Жириновский, С. А. Воронин, Б. А. Чернышов, И. Е. Михеев, А. Н. Бычков. М.: Издание ЛДПР, 2020. 208 с.
- 6. Жириновский, В. В., Дегтярёв, М. В., Пахомов, С. Ю. Говорит Владимир Жириновский / В. В. Жириновский, М. В. Дегтярёв, С. Ю. Пахомов. М.: Издание ЛДПР, 2017. 128 с.
- 7. Родин, С. С. Отрекаясь от русского имени / С. С. Родин. М.: Издание Крымский мост 9-Д, 2006. 480 с.

Страница **7** из **8** 06PLLD323

2023, №3, Tom 7 2023, No 3, Vol 7 ISSN 2618-6861 https://liberal-journal.ru

#### **Akutin Daniil Alexandrovich**

University of World Civilizations named after V.V.Zhirinovsky, Moscow, Russia E-mail: <a href="mailto:danya.yakutik@mail.ru">danya.yakutik@mail.ru</a>

# Malysheva Marina Ruslanovna

University of World Civilizations named after V.V.Zhirinovsky, Moscow, Russia E-mail: Missis.Malischeva2020@mail.ru

# **Chichulin Nikolay Alexandrovich**

University of World Civilizations named after V.V.Zhirinovsky, Moscow, Russia E-mail: Nikolay.chichulin@yandex.ru

# The disintegration of the European Union due to the Ukrainian conflict

Abstract. This article is devoted to the statements of one of the brightest political figures, the founder of the Liberal Democratic Party of Russia party, Professor, Doctor of Philosophy Vladimir Volfovich Zhirinovsky. In this article, based on the scientific works of V. V. Zhirinovsky, modern political and related processes in Ukraine that contributed to the development of neo-Nazism, arms supplies, which led to the disintegration of the European Union, are considered, and analyzed. The reliability and relevance of V. V. Zhirinovsky's statements are noted that it is a scientific and timely approach to the problem that is the key to its successful resolution. The article shows special attention to the confrontation between Europe and Russia in the form of the Ukrainian conflict. The authors show the importance of historical, modern scientific research and statements by V.V. Zhirinovsky that can influence today's events around Ukraine and EU members. The publication may be of interest to students of the Faculties of Sociology, Political Science, and international Relations, as well as to public figures and the media for further dissemination.

**Keywords:** Special military operation; Ukraine; Europe; European Union; Russian Federation; disintegration; neo-Nazism; North Atlantic Treaty Organization; international relations; politics; terrorism

Страница **8** из **8** 06PLLD323